

« Vevey en gare d'urgence, le deal doit dérailler ! »

Installation d'un poste de police mobile à la Gare de Vevey pour mettre le deal de rue sur le quai de départ.

Constats :

- Le refus populaire du 29 juin 2025 concernant les mesures globales de sécurité n'a pas fait disparaître le problème, qui persiste et s'aggrave.
- L'espace public est progressivement abandonné à des activités illégales, au détriment des habitant-e-s, des commerçants et de l'image de notre Ville.
- Le choix et la mise en œuvre de nouvelles mesures structurelles prendra du temps, il est donc urgent d'agir maintenant, même par des mesures temporaires.
- Malgré une légère accalmie durant l'été (liée à une présence policière accrue), la situation se détériore de jour en jour : deal de rue, agressions, incivilités, sentiment d'insécurité.
- Un large consensus existe sur l'effet dissuasif d'une présence policière régulière et visible dans les zones sensibles – ce que l'expérience estivale a d'ailleurs confirmé. Alors, agissons et appliquons cette mesure sans plus tarder.

Face à l'urgence, j'invite la Municipalité à :

1. Étudier, sans délai, la faisabilité d'un poste de police mobile (unité policière fixe déployée temporairement), devant la Gare de Vevey (par exemple : un container modulaire, un fourgon ou une autre structure adaptée), en collaboration avec Police Riviera voire les CFF ;
2. Présenter un plan d'action rapide pour réoccuper et sécuriser durablement l'espace public autour de la gare, tout en coordonnant efficacement avec les secteurs voisins fortement impactés, comme la Place Robin ;
3. Examiner un renforcement immédiat des effectifs de police de proximité dans le secteur, même par redéploiement temporaire ;
4. Communiquer régulièrement avec la population sur les mesures prises et les résultats obtenus, afin de restaurer la confiance.

Pourquoi c'est faisable :

- La Loi sur les communes (LCV) confère à la Commune la compétence en matière de sécurité publique.
- Des modèles similaires de postes mobiles existent déjà dans d'autres villes suisses et ont fait leurs preuves.
- Si cela s'avère nécessaire, les CFF sont souvent ouverts à des partenariats pour sécuriser les abords de leurs gares.

Postulat déposé le 13 novembre 2025

- L'infrastructure nécessaire est simple (container ou autre, électricité, radio, signalétique) et à coût modéré.

Conclusion :

Installer un poste de police mobile à la gare serait un signal fort : Vevey reprend le contrôle de son espace public et n'accepte plus le deal de rue !

Ce n'est pas une question d'avoir forcément plus de police, mais d'avoir la police là où elle est utile et visible. Une présence régulière et identifiable à la gare renforcera le sentiment de sécurité, dissuadera les comportements délictueux et montrera que la Ville agit concrètement pour ses habitant-e-s.

Je remercie la Municipalité d'étudier la faisabilité de cette mesure dans les plus brefs délais, afin de rétablir la sécurité et la sérénité autour de la gare.

Au nom du groupe PLR-Vevey, Anna Lamartino-Sica